

# まなび ~MANABI 発信!~

## あいさつは、人と人をつなぐ魔法の言葉

涼しい秋風が心地よい季節となりました。各学校・園では、運動会や校外学習、など、さまざまな行事が行われています。地域の方や保護者の方など、多くの人と顔を合わせる機会も増えていることだと思います。

「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」といったあいさつを、どのような表情でしていますか？

あいさつは人と人をつなぐ魔法の言葉です。「あなたのことを認めていますよ」というメッセージ、「今日も一日、がんばろう！」という心の扉を開く合図、「元気かな？」と相手への思いやりの気持ちなど、たった一言のあいさつにも、たくさんの素敵なお意味が込められています。そして、明るいあいさつを交わすことは、お互いの気持ちを明るく、晴れやかにする不思議な力を持っています。

気持ちの良いあいさつを積極的に交わし、お互いに晴れやかな気分になれるといいですね。



## □ お知らせ

### 第50回親子まつり開催のお知らせ (生涯学習課)

～今年のテーマ～

「Let's(レッツ) 50(ゴー)めいろ ～たのしめ！こどもたんけんたい～」

日時：11月3日（月・祝） 9時～15時

場所：郡山城跡公園

今年は巨大迷路が出現！みんなでたんけんしよう！

ほかにもクラフト、模擬店、催し物がいっぱい！

ミニ動物園やレスキュートレイン、大きな風船に入って遊ぶふあふあもあるよ。みんなで遊びに来てね！

(前回の様子)



# 秀長さん Quiz !!

豊臣秀長と大和郡山市のかかわりについて、クイズ形式でちょっと紹介します。

(問) 大和郡山市では、秀長さんの魅力を多くの人に発信し、地域の活性化を目指して、キヤッチフレーズとロゴマークを作成しました。  
キヤッチフレーズは次の3つのうち、どれでしょう？

(1) 秀長が残した輪は今もここにある

(2) 秀長がつくったまち 大和郡山 (ヒント)

(3) 秀長の想いを受け継いでいこう ロゴマークをよく見てみよう！



【ロゴマーク】

## □ 図書館からのおすすめの1冊 (大和郡山市立図書館)

『名作うしろ読み』(分類908) 斎藤 美奈子／著 中央公論新社

みなさんは、図書館や書店で本を選ぶとき、なにが決め手になりますか？  
好きな作家、本の題名など、いろいろあると思います。本のはじめの数ページ  
を読んで選ぶこともあるかもしれません。

でも、この本は「名作うしろ読み」です。といっても、最後のページから本  
を読み進めるということではありません。「ラストの一文」を知ってから本文  
を読むというものです。

「結末を知ったら本を読む楽しみがなくなる」という声もあるかと思います  
が、「ラストの一文を知ったくらいで名作の価値は減らない」や「名作のラス  
トがどんな文で締めくくられているのか知って欲しい」という作者の思いが感  
じられます。

気になる「ラストの一文」を見つけたら、そこから本を選んでみるのはどう  
でしょうか。(司書K)



## □ 給食の献立を紹介！ (学校給食事務所)

＜小学校＞9月17日の給食です。



ごはん  
牛乳  
いかの天ぷら  
枝豆のナムル  
キムチラーメン

＜中学校＞9月2日の給食です。



ごはん  
牛乳  
郡山のゴーヤかき揚げ  
豆腐チャンプルー  
もずく入りみそ汁

キムチラーメンは、6年生対象のリクエスト献立で毎年、大おかげ部門1位に選ばれている人気メニューです。ピリッと辛いキムチラーメンは、暑い時期でも食べやすいと好評なメニューもあります。大好きなキムチラーメンに笑顔いっぱいの子どもたちでした。

地元の農家さんが、丹精込めて育てたゴーヤをかき揚げにして、いただきました。ゴーヤ、たまねぎ、コーンと中学生に必要なカルシウムアップのためのちりめんじゃこを加えた手作りのかき揚げです。栄養いっぱいの給食で、元気に過ごしてほしいと願っています。

心がけよう！

早起き



早寝



朝ごはん

生活リズムをととのえて、勉強や運動をおおいにがんばりましょう!!

# □ 子どもたちの姿をちょっと紹介

幼稚園・小学校・中学校に通う子どもたちの姿を紹介していきます。詳しくは各校園のホームページをご覧ください。10月号は矢田南幼稚園・平和小学校の取組の様子です。

## 矢田南幼稚園

### ～地域と関わり、地域で育つ～

地域の中の幼稚園として、赤ちゃんひろば、未就園児の集い、移動動物園などを地域に開いて開催したり、地域のフィールドを含めた自然保育に取り組んだりしています。

地域のほのぼのサロンさんとの交流も楽しんでいます。直近の「紙飛行機で遊ぼう」では、ほのぼのサロンさんが作ってきてくださった紙飛行機を飛ばしたり紙飛行機の作り方を教えてもらったりしました。これをきっかけに、よく飛ぶ紙飛行機を目指して試行錯誤を繰り返しています。

また、地域で夏祭りが開催され、たくさんの子どもたちが参加しました。園で、夏祭りごっこを楽しむ子どもたち。子どもたちは夜店に夢中です。ヨーヨー、くじ引き、輪投げ、的当て、綿あめ、生き物すくいなど、経験したこと、考えたことを次々と実現し、「やってみよう！」と、友達と一緒に楽しみました。

また、矢田地区の敬老会に出演し、おじいちゃん、おばあちゃんたちに元気いっぱいの歌やダンスを届けました。地域と関わることで、子どもたちの暮らしが豊かなものとなっています。

矢田南幼稚園 園長 大内 菜恵子



遊んだ虫たちになって  
“むしむしフェスティバル”！



紙飛行機の折り方を教えてもらったよ



紙飛行機を品物に当てる射的を考えた！

## 平和小学校

### ～水曜日のボランティア～

平和小学校では昨年度の秋から子どもたちによるボランティア活動を続けています。水曜日の昼休みに集まって、草引きをしたり、廊下の掃除をしたりして校内を綺麗にしてくれています。今年度からは、スタンプカードもつくり、頑張った回数に合わせてハンコをもらえるようになりました。総勢50名以上が自分の休み時間を削ってボランティア活動をする姿はキラキラ輝いています。2学期初めには、子どもたち自身が意見を出して校内のどこを綺麗にしたいか考えました。たくさんの善意が集まって学校がより過ごしやすい場になっています。

平和小学校 校長 増田 利晴



秀長さん Quiz 正解 (1) 秀長が残した輪は今もここにある

秀長さんが家族や家臣団と築いた結束の輪、領内の民との間に生まれた信頼の輪、箱本十三町という自治のしくみから生まれた地域の輪、これらの輪は、今もなお、様々ななかたちで大和郡山の街に息づいている、という意味を込めて、このキャッチフレーズが選ばれました。